
＜ご挨拶＞
奈良市議会議員のひぐち清二郎です。

市民の皆さまから信託を受けたその責任をしっかり

と果たせるよう、与えられた４年間活動していまいり

ますので、よろしくお願い致します。

私は決して、議員は偉いものでも、特別なものでも

ないと思っています。議員は皆さまの声を政治の場に

届け、そして、それを政治の力で変えていく、それが

議員の役割だと考えています。是非、皆さまの声をひ

ぐち清二郎にお届け下さい。

７月の選挙後、８月には臨時議会、９月には定例議

会が開かれました。議会では、平成２８年度の奈良市

の決算、平成２９年度の補正予算、主要な施策等に関

する進捗状況などについて質疑がおこなわれました。

今後も『超少子高齢化』、『人口減少』が進み、奈

良市の厳しい財政状況に変わりはありません。だから

こそ、汗をかき、知恵を出し、一生懸命活動してまい

ります。
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奈良市議会議員

８月臨時議会、９月定例議会を終えて（主な点）

□８月臨時議会

改選後、今後の議会運営の役割等を早期に決める必要があることから臨時議会が開かれま
した。今後１年間の議長、副議長、常任委員会等の委員の選任がおこなわれました。

私は１年間、厚生消防委員会（市役所の福祉、子育て、消防、医療を掌握する委員会）と
広報広聴委員会（市議会だより発行、市民への議会報告会開催）にて活動をさせて頂きます。

□９月定例議会

平成２８年度決算、平成２９年度補正予算（新斎苑建設の補正予算）、主要案件等の進捗
報告等に対して、９月定例議会が開かれました。

１．平成２８年度決算では、奈良市の経常収支比率がはじめて１００％を超えました。
このような状況が続けば新しい施策を縮小せざる得なくなります。今後、更なる行財政改革
に取り組まなければなりません。

２．新斎苑建設に向けて、補正予算（予算限度額として総額７６億円）が９月定例議会に
提出されました。今回提出された補正予算に対して、私は早期の新斎苑建設実現に向けて、
賛成しました。新斎苑建設に関わる補正予算は議会で可決され、平成３２年度完成に向けて
大きな一歩を踏み出しました。



奈良市議会議員 ひぐち 清二郎
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Facebook【ひぐち 清二郎】で検索

９月定例議会で『仕事と子育ての両立』の観点から質問に立ちました！
動画は『http://smart.discussvision.net/smart/tenant/nara/WebView/sp/』から視聴できます

子どもがいる女性が就労するには、やはり保育の充実が必要です。しかし、奈良市では待機
児童が生じています。待機児童を解消するには、保育教育士の確保が課題です。欧米では就学
前教育が子どもの人生を決めるとさえ言われています。質の良い保育をおこなうために、臨時
保育教育士の負担軽減、待遇改善などについて、意見、要望を述べさせていただきました。

核家族化の進行、共働き世帯の増加により、誰かに育児の支援をお願いしなければならない
方々の数も増加しています。子育てをされている方々が、いざという時に育児の援助を受けら
れる。その安心感は非常に大きなものだと考えています。育児の手助けをする援助会員の拡大

の取り組み強化、説明会・マッチングの土日開催、利用料補助の実施について、意見・要望を
述べさせていただきました。

連合の調査によれば、働きながら子育てしたいと考える女性の割合は８割にのぼります。仕
事に復帰しやすい環境整備や女性の就労支援を進めるのが社会の役割であり、その一端を担っ
ているのが行政だと考えています。奈良県、ハローワーク、労働組合のより一層の協力・連携

強化、企業と就労者をつなぐ就労コーディネータ設置について、意見・要望を述べさせていた
だきました。

『女性の就労支援』について質問をおこないました。

『ファミリーサポートセンタ事業』について質問をおこないました。

『待機児童問題』について質問をおこないました。

８月 ９月
・臨時議会出席
・市役所の業務説明会出席

・市議会の議会運営委員会傍聴
・市政勉強会に参加

・中登美ヶ丘団地の夏祭りのお手伝い
・帝塚山南住宅自治会の夏祭りのお手伝い
・大安寺西地区ふれあい夏祭りに参加
・三碓夏祭りに参加
・町内の皆さまと懇談

・９月定例議会出席（一般質問実施）
・市議会の広報広聴委員会出席

・市議会の予算決算委員会傍聴
・市政勉強会に参加

・学園大和町祭りのお手伝い
・三碓小学校の運動会出席

・ＮＰＯ法人のチャリティイベントのお手伝い
・富雄南中学校の草刈りのお手伝い
・町内の公園の草刈りのお手伝い
・町内の清掃活動に参加
・認知症サポーター養成講座に参加

地元三碓小学校へ通う子ども達の朝の通学誘導、添御県坐神社の清掃活動については、
継続して実施中

主な活動報告


